
Привет! Меня зовут Айнур, и я твой преподаватель 
по русскому языку в Skysmart Exams


Аа

Здесь мог быть просто красивый список всех слов 
c ударениями (он, конечно, тоже будет), 

но сначала я хочу рассказать, почему же мы так 
часто неправильно произносим слова. Ошибки, 
поверь, встречаются повсюду: в рекламе, в песнях, 
в выступлениях политиков и в нашей повседневной 
жизни. 


Давай проверим: не задумываясь, произнеси эти слова и расставь ударение


Во-первых, русское словесное ударение разноместное. Смотри, 
это значит, что в разных словах оно может падать на любой слог. 


фор́точка — на первый, 

коров́а — на второй, 


поворот́ — на третий и т. д.


Здесь бы нас не понял, например, француз, потому что в этом языке 
ударение падает на последний слог, или поляк, потому что в польском 
языке ударение падает на предпоследний слог (в экзаменах этих стран 
таких заданий точно не будет :) ).


Все ударения ЕГЭ 
в одном файле


Что нужно знать о русском 
словесном ударении?

Включишь

Завидно Клала

Вероисповедание Средства

1



Во-вторых, ударение подвижное. 

Это значит, что оно в разных формах одного и того же слова может «бегать»:  

вода ́— вод́у, 

зан́ят — занята́
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Всё это подводит нас к мысли о том, что какого-то единого правила просто 
не существует и придётся многое запоминать. А с запоминанием как раз 
трудности и возникают. Но пугаться не стоит! Почему?


На следующей странице ты найдёшь все слова, которые могут встретиться 
на ЕГЭ. К некоторым словам добавил небольшие пояснения, которые помогут 
тебе запомнить постановку ударения. Учи по несколько слов в день, и балл 
за это задание у тебя точно будет в кармане.

Переходи по QR-коду, 
сохраняй подборку 

и тренируйся каждый день!

Мы заранее знаем, какие слова на экзамене могут попасться

Есть закономерности и лайфхаки, которые помогут нам запомнить их 
легче (о них подробнее буду рассказывать в своих аккаунтах)

бонус



аэропор́ты

бан́ты

бор́одубор́оду

бухгал́теров

вероисповед́ание

водопровод́

газопровод́

граждан́ство

дефис́

дешевиз́на

диспансер́

договорЁнность

докумен́т

досуѓ

еретиќ

жалюзи́

знач́имость

иќсы

каталоѓ

квартал́

километ́р

кон́усов

корыс́ть

кран́ы

кремен́ь, кремня́

леќторов

лоќтя, локтей́

лыжня́

мес́тностей

намер́ение

нарос́т

нед́руг

недуѓ

некролоѓ

нен́ависть

нефтепровод́

новостей́

ноѓтя, ногтей́

от́зыв

отзыв́

от́рочество

партер́

портфел́ь

пор́учни

придан́ое

призыв́

свЁкла

сирот́ы

созыв́

сосредоточ́ение

сред́ства

стат́уя

столяр́

тамож́ня

тор́ты

туф́ля

цемен́т

цен́тнер

цепоч́ка

шар́фы

шофЁр

экспер́т


Имена 
существительные

Солнце. 
Жарко. 
Привези 
нам для 
окон 
жалюзи

Запомни 
ассоциацию: 
кремень как 
ремень; Нет 
ремня, нет 
кремня

Если есть 

в тебе 
таланты

Завяжи 

на праздник 
банты

Мы прошли 
немало — 
целых два 
квартала

Солнце.

Жарко.

Привези нам 
для окон 
жалюзи

(посла 

из страны), 
действие 

по глаг. отозвАть 
- «потребовать 
возвращения 
назад»

(о книге), 
«отклик, 
мнение, 
рецензия»

Царапинка 

у лОктя 

От кошачьего 
кОгтя

Мы у тёти 
Фёклы ели 
борщ 

из свёклы

МалЯр и его 
друг столЯр

Много ели 
тОрты, 

не налезли 
шОрты

А у нашей 
Марфы - все 

в полоску 
шарфы



верна́

знач́имый

красив́ее, красив́ейший

кух́онный

ловка́

мозаич́ный

оптов́ый

прозорлив́ый, прозорлив́а

слив́овый

Имена 
прилагательные

Глаголы
Небольшая подсказка, которая поможет запомнить постановку ударений 
в большом количестве глаголов.

Исключения выделил для тебя жёлтым

вручит́ь — вручит́ облегчит́ь — облегчит́ сверлит́ь — сверлит́

брала,́ бралас́ь

взяла,́ взялас́ь

влилас́ь

ворвалас́ь

воссоздала́

вручит́
дождалас́ь

дозвонит́ся

воспринят́ь, 
восприняла́

гнала,́ гналас́ь

добрала,́ добралас́ь

В глаголах, оканчивающихся на -ить, при спряжении ударение падает 

на окончание:

Чем 
человек 
счастливее,

Тем 
выглядит 
красИвее

Несу в корзине 
ивовой пирог 
с начинкой 
сливовой

Возле улицы 
садовой

Магазин открыт 
оптовый



дозир́овать

ждала́

жилос́ь

заперла́

запломбироват́ь

защемит́

звала́

звонит́

каш́лянуть

клал́а

крал́ась

кровоточит́ь

лгала́

лила,́ лилас́ь

наврала́

наделит́

надорвалас́ь

назвалас́ь

накренит́ся

налила́

нарвала́

занят́ь, зан́ял, 
заняла,́ зан́яли

закуп́орить

клеи́ть

начат́ь, нач́ал, 
начала,́ нач́али

обзвонит́

облилас́ь

обнялас́ь

обогнала́

ободрала́

ободрит́ь, 
ободрит́

ободрит́ься, 
ободрит́ся

обострит́ь

одолжит́ь, 
одолжит́

окружит́

отбыла́

отдала́

облегчит́ь,

облегчит́

отозвала́

отозвалас́ь

перезвонит́

перелила́

плодоносит́ь

пломбироват́ь

повторит́

позвала́

позвонит́

полила́

положит́ь, 
положил́
понят́ь; поняла́

послал́а

прибыт́ь, 
приб́ыл, 
прибыла,́ 
приб́ыли

принят́ь, прин́ял, 
приняла,́ прин́яли

рвала́

сверлит́

сняла́

соврала́

создала́

сорвала́

сорит́

озлоб́ить

оклеи́ть

опош́лить

освед́омиться, 
освед́омится

откуп́орить



убрала́

углубит́ь

укрепит́

чер́пать

щемит́

щЁлкать


довезЁнный

заѓнутый

зан́ятый, занята́

зап́ертый

заселЁнный, 
заселена́

кормящ́ий

кровоточащ́ий

нажив́ший

налив́ший

наняв́шийся

начав́ший

нач́атый

низведЁнный

облегчЁнный

ободрЁнный

обострЁнный

отключЁнный

повторЁнный

поделЁнный

поняв́ший

прин́ятый

принята́

приручЁнный

прожив́ший

снята́

соѓнутый

углублЁнный


Причастия 

и отглагольные 
прилагательные

Сидели 
двое: 
дрожАщий 
и мальчик, 
с рук его 
кормЯщий

На диване 
сижу 
удивлЁнный, 

Телевизор 
стоит 
отключЁнный

Волчонок 
приручЁнный 
ест пирог 
печёный

Колодец 
нужно 
углубить, 
чтоб можно 
было воду 
пить

Дверь сегодня 
запертА, даже 
вывеска снятА



закуп́орив

начав́

начав́шись

отдав́

подняв́

поняв́

прибыв́

создав́


Деепричастия

вов́ремя

дов́ерху

донел́ьзя

дон́изу

дос́уха

зас́ветло

зат́емно

красив́ее

надол́го

ненадол́го


Не забывай повторять постановку ударений в словах каждый день! Удачи!

Наречия

Обрати внимание, что ударение падает на гласную перед суффиксом


Ударение 
такое же, 
как 

и в глаголе

Получше 

в тире ты 
прицелься, 
Я приз 
большой 
хочу 
донельзя

Ты ушёл, 

её и не дож-
давшись, 
встреча 
закончилась 

и не начавшись


